
Le Mouvement Coopératif Basque : En transition vers nouveau cycle historique ?

Miguel De La Fuente*^{1,2}

¹Universidad del País Vasco - Euskal Herriko Unibertsitatea – Espagne

²Université de Bordeaux-Sciences Po Bordeaux – Centre Emile Durkheim, UMR 5116 – France

Résumé

Cet article présente les principaux points d'une recherche plus large sur le coopératisme basque. La recherche formule une proposition d'historiographie du mouvement coopératif et étudie l'identité qu'il a développée sur le territoire. Il existe des signes de l'émergence d'un nouveau cycle, comme l'apparition de nouveaux groupes alternatifs au grand mouvement coopératif de Mondragon et un changement de tendance dans les nouvelles coopératives de tout le Pays Basque. Ce nouveau cycle se caractérise également par un processus d'érosion de l'identité qui touche surtout les plus jeunes. Les réflexions contenues dans cette publication se concentrent sur la manière d'aborder ce nouveau cycle et ses implications pour l'identité coopérative.

Mots-Clés: Mouvement coopératif basque, histoire du coopératisme, identité coopérative, désaffection identitaire, Pays Basque.

*Intervenant